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Data: Onze dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e dois. Local: Rua General Labatut, 1 
273, Barris, Salvador, Bahia e por videoconferência. Com as presenças dos Conselheiras(os): 2 
Diretoria: Enfª Giszele de Jesus dos Anjos - Presidente; Enf Holmes Rocha dos Santos Filho – 3 
Vice-Presidente; Enfª Stella Renathe Tolentino Silva Souza – Primeira Secretária; Enfª Jamile 4 
Santos de Carvalho – Segunda Secretária; TE Kátia Nascimento Gama – Primeira Tesoureira; 5 
TE Josimari Xavier dos Santos – Segunda Tesoureira; demais Conselheiros(as) Efetivos(as): TE 6 
Cristiane Miranda da Silva; TE Cristiane Moreira Azevedo; Enfª Daniela Pinheiro dos Santos; 7 
Enfª Gabriela Souza de Oliveira; TE Gilma do Carmo Campos Alves; Enf Jefferson Alves 8 
Santana; Enfª Joice dos Santos Reis; TE José Welton de Jesus; TE Maria Ângela da Conceição; 9 
Enfª Maria Luiza Leitão Campelo. Conselheira Suplente convocada: Enfª Joelma Ribeiro da 10 
Silva Freitas. Demais Conselheiros Suplentes: TE Jamilly Alves Santana. Ausências 11 
justificadas:  Enfª Jamile Carvalho Rodrigues e a Suplente convocada. Também estiveram 12 
presentes: O Assessor de Planejamento e Gestão, Nadson de Oliveira Falcão; o Assessor 13 
Especial, João Bosco Tavares de Mattos. I. EXPEDIENTE: 1.1 Abertura dos trabalhos e 14 
verificação do quorum. Após a verificação do quorum, deu-se início à 669ª Reunião Ordinária 15 
do Plenário do Coren-BA, às nove horas e cinquenta e quatro minutos, com as presenças 16 
dos(as) Conselheiros(as) acima mencionados(as). 1.2 Aprovação de Ata: A Ata da 653ª 17 
Reunião Ordinária, encaminhada previamente por correio eletrônico, foi lida, corrigida e 18 
aprovada por unanimidade do Plenário. 1.3 Leitura de Correspondências: Não houve. 1.4 19 
Informes: 1.4.1 Semana de Enfermagem 2022 – A Primeira Secretária, Stella Renathe, informa 20 
que - conforme falado em reuniões anteriores sobre a necessidade da participação efetiva dos 21 
membros do Plenário nos eventos da Semana de Enfermagem 2022, que vai ocorrer no 22 
período entre 17 e 20 de maio - entrou em contato com os Conselheiros solicitando que os 23 
mesmos informassem sobre sua disponibilidade a fim de que fosse feita uma escala. A 24 
Primeira Secretária informa que alguns Conselheiros relataram sua disponibilidade de dias e 25 
horários, outros informaram indisponibilidade. Informa que o Chefe de Gabinete realizou a 26 
logística para as atividades no interior do Estado e a escala foi concluída. Stella Renathe 27 
informa que encaminhará a escala para os Conselheiros que manifestaram disponibilidade 28 
para participação no evento e que serão emitidas as Portarias. Solicita àqueles que não 29 
puderem participar presencialmente, para que acessem o evento online. Destaca a 30 
importância da participação de todos para, em um momento posterior, o Plenário avaliar e 31 
propor melhorias aos eventos futuros. Quanto à divulgação do evento, a Primeira Secretária 32 
informa que a Comissão Organizadora dispõe dos materiais de divulgação físicos e digitais. 33 
Pede aos Conselheiros para que apoiem na divulgação, de forma presencial, no ambiente de 34 
trabalho, por exemplo, e de forma virtual, em suas redes sociais. Os outdoors estarão 35 
disponíveis em todas as localidades onde ocorrerão eventos, na sede, na capital, e nas cidades 36 
onde os eventos irão ocorrer. A Conselheira ainda destaca que houve matérias nos veículos 37 
de comunicação informando sobre a realização do evento. A Presidente Giszele Paixão 38 
observa que os outdoors já foram veiculados e destaca o ganho à categoria com a oferta de 39 
cursos e palestras durante o evento. Ressalta que o formato híbrido e gratuito do evento 40 
facilitou muito a participação dos profissionais de Enfermagem. A Segunda Secretária, Jamile 41 
Santos, informa que nesta quinta-feira, 12 de maio, irá ao Centro Universitário Ages para 42 
realizar a divulgação do evento, de forma presencial, nas salas de aula de todo o centro 43 
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universitário, além de continuar com a divulgação nas redes digitais. A Primeira Secretária, 44 
Stella Renathe, lembra aos Conselheiros que os mesmos necessitam estar portariados para 45 
atuar em representações da Autarquia nos eventos da Semana de Enfermagem. 1.4.2 Apoio 46 
a grupo indígena – A Conselheira Joice Reis informa que a Câmara Técnica de Cuidado Integral 47 
a Saúde da Mulher – CTCISM recebeu, no último dia 27 de abril, um grupo de indígenas, que 48 
veio à sede do Conselho em busca de apoio. Informa que o grupo estava em atividade no 49 
Centro Administrativo da Bahia (CAB) e veio ao Coren-BA para tratar do Encontro Estadual da 50 
Rede Nacional de Parteiras tradicionais pajés, rezadeiras, benzedeiras, curandeiras, 51 
alquimistas, mães e pais de santos e xamãs do estado da Bahia, que ocorrerá na aldeia 52 
Caramuru, no município de Pau Brasil - Bahia, de 27 a 30 de maio de 2022. O grupo solicitou 53 
a disponibilização de material para realização do evento. A Conselheira informa ainda que o 54 
grupo está desenvolvendo projeto para arrecadação de enxoval. Destaca que a atuação da 55 
parteira é regulamentada pelo Sistema Cofen/Conselhos Regionais de Enfermagem e ressalta 56 
a importância do apoio da Autarquia. Ainda, a Conselheira Joice Reis informa que está 57 
verificando a disponibilidade de materiais como pastas e livretos do Código de Ética dos 58 
Profissionais de Enfermagem. A Presidente Giszele Paixão sugere, como encaminhamento, 59 
que os Conselheiros que tiverem interesse em colaborar, se reúnam, ao final da Plenária, para 60 
definirem qual a melhor forma de promover o apoio. Quanto ao material institucional, a 61 
Presidente informa que, no período da tarde, verificará, com os Conselheiros que estiverem 62 
presentes e o Núcleo de Comunicação qual a disponibilidade e melhor forma de contribuir. 63 
Solicita aos Conselheiros que, se puderem, apoiem a causa. II ORDEM DO DIA: 2.1 [inversão 64 
de pauta] Apresentação de estudo sobre formação da Câmara Técnica de Práticas 65 
Integrativas e Complementares em Saúde (PICS) – Às dez horas e vinte e seis minutos, o 66 
Assessor de Planejamento e Gestão, Nadson Falcão, apresenta estudo de impacto 67 
orçamentário tendo em vista duas ações: A criação de Câmara Técnica de Práticas Integrativas 68 
e Complementares em Saúde (PICS) e a adição de 01 (uma) reunião extra para três Câmaras 69 
Técnicas existentes. O Assessor destaca que, no processo de elaboração do Orçamento 2022 70 
do Coren-BA, foi realizada uma previsão orçamentária para gastos com Auxílio Representação 71 
(AR) para Conselheiros, no montante de R$ 63.200,00 (sessenta e três mil e duzentos); e para 72 
colabores, o montante de R$ 126.720,00 (cento e vinte e seis mil e setecentos e vinte reais), 73 
para ações das Câmaras Técnicas, ao longo de todo o ano – o que daria um custo mensal de 74 
R$ 5.266,66 (cinco mil, duzentos e sessenta e seis reais e sessenta e seis centavos) para os 75 
Conselheiros e R$ 10.560,00 (dez mil e quinhentos e sessenta) mensais, aos colaboradores. O 76 
Assessor analisa que, de acordo com tal planejamento, entre os meses de janeiro e abril, 77 
deveria ter sido gastos R$ 21.000,00 (vinte e um mil reais) em AR para Conselheiros; e R$ 78 
42.000,00 (quarenta e dois mil reais) em AR para colaboradores, no entanto, foram gastos 79 
apenas R$ 2.200,00 (dois mil e duzentos reais) com AR de Conselheiros; e R$ 800,00 80 
(oitocentos reais), com AR de colaboradores. Ou seja, foram gastos em torno de 10% do que 81 
deveria ter sido gasto, no período especificado, com os Conselheiros; e menos de 0,5% do que 82 
deveria ter sido gasto, no período especificado, com os colaboradores das Câmaras Técnicas. 83 
O Assessor conclui que, diante do exposto, o estudo apresentou viabilidade orçamentária 84 
favorável, tanto para a criação da Câmara Técnica de PICS, quanto para a disponibilização de 85 
01 (uma) reunião extra a 03 (três) Câmaras Técnicas, como foi solicitado pelo Coordenador 86 
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das Câmaras Técnicas. Concluída a explanação do Assessor Nadson Falcão, a Primeira 87 
Secretária, Stella Renathe, abre para discussão do Plenário. A Presidente Giszele Paixão 88 
ressalta que, ao assumir a Presidência, o Coordenador das Câmaras Técnicas, João Adelmo 89 
Menezes, apresentou um estudo situacional do setor e salientou que do mês de janeiro a 90 
dezembro de 2020, havia mais de 300 (trezentas) manifestações sem resposta e que esses 91 
números refletem nos dados orçamentários. A Presidente refere que o Regimento das 92 
Câmaras Técnicas salienta que é possível que haja um encontro de cada Câmara, por mês, por 93 
isso foi solicitado o estudo para ampliação das reuniões para algumas Câmaras. A Primeira 94 
Secretária, Stella Renathe, complementa a fala da Presidente informando que as Câmaras 95 
Técnicas com indicação do aumento de reuniões são as que concentram uma elevada 96 
demanda reprimida, por isso a solicitação do Coordenador João Adelmo, para que seja 97 
possível dar vazão à essa demanda. Sobre a criação das Câmaras Técnicas de PICS, a Primeira 98 
Secretária informa que esta foi uma solicitação do Cofen, visto o cenário atual e a amplitude 99 
das PICS e também do empreendedorismo - o aumento na demanda de solicitações para 100 
emissão de Pareceres Técnicos relacionados a essa prática. Stella Renathe informa ainda que, 101 
atualmente, as demandas relacionadas às PICS são direcionadas às Câmaras Técnicas de 102 
Práticas Especializadas em Saúde – CTPES, ou para a Câmara Técnica de Gestão e 103 
Empreendedorismo – CTGE, causando sobrecarga aos membros destas Câmaras, quando 104 
poderiam estar sendo tratadas em uma Câmara Técnica específica. A Conselheira Gabriela 105 
Oliveira fala sobre a necessidade de um profissional com expertise em estética como membro 106 
da CTPES ou da CTGE, ou mesmo, caso seja possível, a criação de uma Câmara Técnica de 107 
Estética, pois entende que esta é uma lacuna que observa no Regional da Bahia, além do fato 108 
do Cofen e outros Regionais possuírem Câmaras Técnicas e Grupos de Trabalho com 109 
expertises para tratar deste tema. A Conselheira sugere que seja feito um estudo de 110 
viabilidade para este tema. A Presidente Giszele Paixão informa que irá verificar junto à 111 
Coordenação das Câmaras Técnicas a existência de um profissional com expertise em estética 112 
como membro de alguma das Câmaras Técnicas do Conselho e informa que, após a 113 
verificação, irá tratar o assunto com a Conselheira Gabriela – que é coordenadora da CTGE e 114 
os demais membros. A Conselheira Gabriela Oliveira pergunta sobre a viabilidade de utilizar o 115 
recurso disponível para encaminhar os membros das Câmaras Técnicas a encontros com 116 
outros Regionais e participar de apresentações de experiências exitosas, a fim de enriquecer 117 
suas atividades. O Assessor Nadson responde que há orçamento e que o uso é uma 118 
prerrogativa da Diretoria e do Plenário. A Presidente Giszele Paixão ressalta que, neste caso, 119 
o valor pago não seria por ‘Auxílio Representação’, e sim, por ‘Diária’. O Vice-Presidente 120 
Holmes Rocha lembra que 2021 foi um ano atípico devido à pandemia e, conforme o Ofício 121 
Circular do Cofen nº 0045/2021, foram suspensas, a partir do dia 23/03/2021, as atividades 122 
das Câmaras Técnicas, Comissões e Grupos de Trabalhos e desautorizadas reuniões virtuais. 123 
O Vice-Presidente ressalta que foi discutido à época que não poderiam ser pagos Auxílios 124 
Representações em reuniões virtuais. Informa que, por esse motivo, ocorreu o acúmulo de 125 
demandas não respondidas nas Câmaras Técnicas. O Vice-Presidente ressalta que, como foi 126 
apresentada folga no orçamento, entende que a verba do Auxílio Representação pode ser 127 
utilizada para ampliar as reuniões, a fim de atender as Câmaras Técnicas com as maiores 128 
demandas. A Presidente Giszele Paixão reforça que a consulta e o respaldo técnico do 129 
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Planejamento visam respeitar a saúde financeira da Autarquia e, seguindo o rito, a deliberação 130 
é realizada em Plenária, respeitando o Regimento Interno. Concluídas as falas, o Primeira 131 
Secretária faz a verificação do voto e, não havendo manifestações contrárias, o Plenário 132 
aprova, por unanimidade, a formação da Câmara Técnica de PICS, bem como a ampliação dos 133 
números de reuniões mensais - de 1 (uma), para 2 (duas) reuniões - da Câmara Técnica de 134 
Práticas Especializadas em Saúde – CTPES; da Câmara Técnica de Gestão e Empreendedorismo 135 
– CTGE; e da Câmara Técnica de Cuidado Integral a Saúde da Mulher – CTCISM, para atender 136 
a grande demanda de trabalho. Às dez horas e cinquenta e quatro minutos, a sessão é 137 
encerrada. 2.2 Apreciação de Parecer Técnico: 2.2.1 Apreciação do PT nº 005/2022 – que 138 
trata sobre a prática do furo de orelha humanizado – Às dez horas e cinquenta e seis minutos, 139 
o Conselheiro Parecerista, Jefferson Alves Santana, membro das Câmaras Técnicas de Gestão 140 
e Empreendedorismo – CTGE, apresenta o PT nº 005/2022, que versa sobre perfuração do 141 
lóbulo auricular em recém-nascidos e adultos pela equipe de Enfermagem. Após descrição de 142 
toda a fundamentação e análise, o Parecerista conclui que a Câmara Técnica de Gestão e 143 
Empreendedorismo enxerga com legalidade a perfuração do lóbulo da orelha seja pela técnica 144 
body piercing ou com objeto específico para esse fim, sendo uma atividade privativa ao 145 
enfermeiro, a realização e supervisão. Aos técnicos de enfermagem e auxiliares está permitido, 146 
porém, mediante supervisão do enfermeiro. Concluída a explanação pelo Conselheiro 147 
Jefferson Santana, a Primeira Secretária, Stella Renathe, abre para discussão. Não houve 148 
manifestações. A Primeira Secretária realiza a verificação do voto, não sendo manifestadas 149 
manifestações contrárias ao Parecer.  Desta forma, o Plenário aprova, por unanimidade, o PT 150 
nº 005/2022 – que trata sobre a prática do furo de orelha humanizado. Às onze horas e 151 
dezesseis minutos, a sessão é encerrada. 2.3 Julgamento de Admissibilidade: 2.3.1 152 
Julgamento de Admissibilidade do PAD nº 068/2022 – (DOCUMENTO CLASSIFICADO) 2.3.2 153 
Julgamento de Admissibilidade do PAD nº 070/2022 – O Plenário aprova o declínio da pauta 154 
por solicitação da Conselheira Relatora. 2.4 Aprovação de Processos Administrativos – 155 
Aditivos: Às onze horas e trinta e quatro minutos, a Primeira Secretária, Stella Renathe, 156 
apresenta os Processos Administrativos:  2.4.1 PA nº 078/2020 – que versa sobre a 157 
contratação de serviço de outsoursing de impressão e digitalização para a sede do Regional, 158 
sede anexa e Subseções do Coren-BA. Aprovação de 2º Aditivo de Prazo ao Contrato nº 159 
16/2020, por mais 12 (doze) meses, no período de 03/08/2022 a 03/08/2023. 2.4.2 PA nº 160 
136/2021 – que versa sobre a contratação de cartão magnético com chip nas redes de 161 
credenciamento de combustível. Aprovação de Aditivo de acréscimo de 25% do valor, ao 162 
Contrato nº 003/2021. O Plenário convoca a Procuradoria Jurídica do Conselho para 163 
esclarecimentos quanto ao pedido de aditivo de valor e, o Assessor Especial da PROGER, Dr. 164 
João Bosco, esclarece sobre a necessidade do acréscimo de 25% mediante o crescente 165 
aumento do combustível e o aumento das locomoções na Autarquia, devido às ações da 166 
Semana de Enfermagem 2022 no interior do Estado além das ações voltadas à reabertura das 167 
subseções. O Assessor ressalta que, caso o aditivo de valor não seja suficiente para sanar a 168 
demanda, estão sendo estudadas outras medidas jurídicas como contratação emergencial de 169 
180 (cento e oitenta) dias e, posteriormente, neste período, providenciar nova licitação, pois 170 
é previsível que – por se tratar de contrato por valor, e não por número de litros – a simples 171 
correção de qualquer reajuste venha prejudicar as atividades finalísticas do Coren-BA, como 172 
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a fiscalização. O Assessor ressalta que o aditivo não tem nenhuma vedação legal e cita a Lei 173 
nº 8666 – Art. 24.  É dispensável a licitação: Inciso IV – nos casos de emergência ou de 174 
calamidade pública, quando caracterizada urgência de atendimento de situação que possa 175 
ocasionar prejuízo ou comprometer a segurança de pessoas, obras, serviços, equipamentos e 176 
outros bens, públicos ou particulares, e somente para os bens necessários ao atendimento da 177 
situação emergencial ou calamitosa e para as parcelas de obras e serviços que possam ser 178 
concluídas no prazo máximo de 180 (cento e oitenta) dias consecutivos e ininterruptos, 179 
contados da ocorrência da emergência ou calamidade, vedada a prorrogação dos respectivos 180 
contratos. 2.4.3 PA nº 166/2018 – que versa sobre a contratação serviço de gerenciamento 181 
de execução de manutenção preventiva e corretiva de veículos automotores, sendo o 182 
gerenciamento executado por meio da implantação e operação de sistema informatizado e 183 
integrado de gestão via web. Aprovação de 4º Aditivo de prazo ao Contrato nº 006/2019, de 184 
12 (doze) meses, no período de 23/07/2022 a 23/07/2023. Após apreciação, o Plenário 185 
aprova, por unanimidade, os aditivos aos contratos dos Processos Administrativos 186 
supracitados. III O que Ocorrer: 3.1 Semana de Enfermagem 2022 – A Conselheira Daniela 187 
Oliveira pede a palavra para ressaltar que está feliz e otimista com a edição do ano de 2022, 188 
da Semana de Enfermagem do Coren-BA. Expressa a expectativa de grande engajamento das 189 
categorias profissionais da Enfermagem, em todo o estado. A Conselheira destaca que a 190 
programação elaborada para o evento conta com profissionais bem conceituados no campo 191 
da Enfermagem para a ministração das palestras e dos cursos. A Conselheira ressalta, ainda, 192 
que o evento é também uma oportunidade de apresentar aos profissionais o trabalho que a 193 
gestão tem desenvolvido em prol das categorias de Enfermagem. Nada mais havendo a tratar, 194 
às doze horas e cinco minutos, deu-se por encerrada a reunião. E para constar eu, Stella 195 
Renathe Tolentino Silva Souza, lavro a presente Ata que, após lida, corrigida e aprovada, será 196 
assinada por mim e pelos presentes. /////////////////////////////////////////////////////////// 197 
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